



COMPRESIÓN ORAL 4º EDUCACIÓN PRIMARIA LENGUA CASTELLANA Y LITERATURA

Transcripción labial:

Bienvenidos al espacio radiofónico RED SEGURA, tu programa para aprender a navegar, resolver dudas sobre aplicaciones, videojuegos o móviles. Hoy os traemos unos contenidos muy interesantes.

¡COMENZAMOS!

Nuestro programa de hoy lo hemos titulado “Jugando en línea: de paseo por Internet”.

Mucho se está hablando últimamente del uso de las redes sociales, móviles, tablets, videoconsolas y ordenadores en niños ¿Son buenos? ¿Son malos? La clave parece estar en su uso razonable y supervisado.

Vamos a intentar resolver estas dudas en los próximos minutos y, además, os traemos un videojuego recién salido del horno, pero no es un videojuego normal ¡Os va a sorprender!

Algo parece estar pasando desapercibido a muchas familias: cada videojuego, red social o aplicación, tiene una edad recomendada. En el caso de los videojuegos, la edad se señala en una especie de icono con un número dentro. Este icono se llama código PEGI y hay para 3, 7, 12, 16 y 18 años. Pero ¿De qué depende esa edad?

Ángel Veredas, de la asociación “Educar en RED”, nos dice que la edad elegida depende de la madurez que nuestro cerebro tiene que tener para entender lo que en dicho videojuego sucede, la información que vamos a encontrar o lo que podemos hacer en él.

En muchas ocasiones, navegando por internet o usando algunas aplicaciones llegamos a información, imágenes, vídeos o anuncios que no son apropiados para la edad infantil. Por tanto, respetando los códigos PEGI, es decir, la edad recomendada para dichas aplicaciones o juegos, estamos protegiéndonos.

Gabriel Rupérez, Presidente de la Asociación “Familias Enredadas” nos dice que no hay solución mágica para los problemas que nos podemos encontrar hoy en día en nuestra actividad en línea. Todo pasa por prevenir y adoptar medidas de seguridad. Rupérez nos da una serie de consejos. Los niños no podéis estar solos en Internet, vuestras familias y profes han de ayudaros. También debéis respetar las edades recomendadas para cada aplicación.

Según este experto, a partir de los 9 o 10 años podéis comenzar a hacer un uso controlado del móvil de vuestros familiares para aprender a navegar, practicar algún juego educativo o comunicaros. Otras voces, como la de Guillermo Sánchez, director de la compañía “Mobile Solutions”, opinan lo contrario. Sánchez dice que habría que esperar algunos años más para iniciar a los niños en el uso del móvil.

Y todo esto que os hemos contado es porque hoy ha llegado a nuestra redacción algo bastante llamativo y esperanzador ante los problemas que estamos tratando. Un grupo de expertos ha creado la app “REDMIGO”, que te ayuda a elegir aplicaciones y juegos recomendados para tu edad, te ayuda a navegar con seguridad y te protege de los peligros que te puedas encontrar en la red.

Esta aplicación la deben instalar tus familiares en todos los dispositivos que uses y también en sus móviles. La app va aprendiendo conforme la usas, rastrea las aplicaciones y juegos que utilizas y te da consejos para que las uses mejor.

Además de lo anterior, tiene una parte que consiste en pruebas súper divertidas en las que tienes que superar retos, resolver misterios o enfrentarte a súper poderosos robots que intentan que no alcances tus objetivos. Todas estas aventuras te ayudarán a que aprendas a usar correctamente tus dispositivos,

manejarte mejor con las aplicaciones y aprender a navegar con la mayor seguridad posible. En definitiva, aprender divirtiéndote ¿No es una pasada?

Los directivos de la empresa que ha creado la app nos dicen que son cada vez más los niños y adolescentes que presentan problemas relacionados con el mal uso de la tecnología y que su intención es ayudar a esos niños y sus familias.

El problema, al parecer, es cada vez mayor y las autoridades también se han puesto manos a la obra. De hecho han creado los espacios web www.injuve.es y www.familiasconectadas.com para que todos aprendamos a usar la tecnología de la forma más segura y útil posible. Existen muchas páginas en las que nos podemos informar, pero es muy importante asegurarnos de si esas páginas son seguras y la información que nos ofrecen es real. Por ello, lo mejor es que uses páginas de organismos oficiales, como ayuntamientos, diputaciones, ministerios, etc.

En definitiva, Internet, las aplicaciones y videojuegos pueden ayudarnos a aprender, a divertirnos y hacernos la vida un poco más fácil, pero siempre que sepamos hacer un uso correcto y seguro de estos medios.

Esperamos que todo esto que te hemos contado en el programa de hoy haya sido de tu interés y puedas poner en práctica los consejos que te hemos dado.